

**FRIEDRICH VON KIRCHBACH**

# Un monde à partager

PAR BÉNÉDICTE LIMON

Friedrich von Kirchbach a toujours le sourire aux lèvres. Depuis 2014, avec sa femme Margareta, il ouvre son domaine de la Garde aux cultures du monde et de l'Ain pour partager avec tous leur joie des rencontres et des échanges.

Partager avec le plus grand nombre ce que la vie lui a donné la chance d'apprendre ou de connaître. Tel est le souhait le plus cher de Friedrich von Kirchbach qui, avec sa femme et complice Margareta, a rénové et ouvert le Domaine de la Garde, près de Bourg-en-Bresse. Depuis 2014, ce domaine de 14 hectares accueille le public dans une atmosphère sobre et raffinée où chacun peut profiter de la beauté des lieux et du parc botanique aux arbres centenaires.

« IL FAUT OSER DONNER ET AIMER. »



Concerts, expositions, conférences, visites botaniques, forum annuel des artisans du monde : toutes les occasions sont propices pour créer de nouvelles rencontres, de nouveaux échanges au-delà des frontières culturelles, sociales, économiques. « **C'est tellement enrichissant humainement de passer du temps avec des gens de cultures et d'horizons différents.** À ma retraite, il était hors de question de rester sans rien faire. Nous avons cherché un bel endroit, propice à la création artistique, pour l'ouvrir au plus grand nombre sans distinction de couleur ou de revenus. Nous sommes sans but lucratif et nos activités sont souvent gratuites », raconte celui qui est devenu mécène après une brillante carrière d'économiste à l'Organisation mondiale du commerce. C'est aussi pour lui une manière de rendre hommage à sa famille, des grands propriétaires terriens d'Allemagne de l'Est qui ont tout perdu du jour au lendemain, expropriés par les Soviétiques à la fin de la Seconde guerre mondiale.

**Ouverture et bienveillance**

Depuis son arrivée, le couple a su fédérer autour de lui près de 300 adhérents dans l'association « Les amis de la Garde ». Les liens se sont tissés avec de nombreux acteurs locaux pour créer des événements comme le festival Musethica. Des jeunes musiciens en résidence à la Garde jouent chaque année des concerts de musique de chambre gratuits pour des institutions sociales et édu-

Bio 

- 69 ans
- Nationalité : allemand
- Économiste de formation
- 30 ans au Centre de commerce international (affilié aux Nations unies et à l'Organisation mondiale du commerce à Genève)

<http://www.lesamisdelagarde.fr/>



La générosité engendre la générosité.

catives burgiennes (EHPAD, écoles, prison, Tremplin, Secours populaire, etc.).

Enfants, familles, seniors, détenus, artistes et artisans du monde entier rencontrés lors de ses multiples voyages : tous sont les bienvenus dans un esprit d'ouverture et de bienveillance. Des statues de Bouddha nichées dans chaque pièce de sa villa néo-palladienne rappellent à Friedrich ses années en Asie du Sud-Est et une philosophie de vie dont il se sent proche : « **La générosité engendre la générosité. Nos propres crises et défaites sont les meilleurs professeurs pour développer la compassion et la bonté. Il faut oser donner et aimer.** » ■